

Es wäre nicht uninteressant festzustellen, wie hoch der Arbeitswert einzelner Organe unseres Körpers einzuschätzen ist, denn vielleicht würde uns dann ein Licht darüber aufgehen, wie sehr wir, gerade bei den größten Schöpfungen der Technik, der Natur nacharbeiten und wie viel Geld wir ausgeben müßten, um nur annähernd im einzelnen das zu leisten, was die Natur spielend im ganzen vollbringt. Drei Beispiele sollen erweisen wie ungeheuer die Herstellungs- und Betriebskosten eines künstlichen Menschen wären, eines Homunkulus, wie ihn schon Faust kennt, sofern es der Technik einmal gelingen sollte, die organische Tätig-



